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Держать марку
  Педагог Дворца пионе-
ров Андрей Задубров-
ский занял первое ме-
сто во всероссийском 
конкурсе.

Жители района любят проводить время недалеко от прудов. 

фото mos.ru

 Площадки для подзарядки 
 Где в районе Коньково поиграть 
 в настольный теннис и заняться йогой 
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25 гаобщественных пространств обновили в рамках благоустройства прудов

Сергей Собянин:  
«С утра до позднего вечера на Коньковских прудах проходят 
зарядки, мастер-классы, кинопоказы под открытым небом»

Для отдыха 
и прогулок
  В сквере им. 40-летия 
ВЛКСМ у Детского музы-
кального театра закон-
чено благоустройство.

В кадре  
и за кадром
  Звезда «Турецкого 
гамбита» Ольга Красько 
рассказала о любимом 
Академическом районе.

147 10

Юго-Западного 
административного 
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2 № 35 (509) 2 – 8 октября 2023В городе большом за калужской заставой

факты

 На прошлой неделе в Кот-
ловке открылась площадка 
для собак, расположенная 
на территории парка «Со-
сенки» (Нахимовский просп., 
д. 8). По словам Сергея Собя-
нина, скоро в городе появит-
ся ещё 8 мест, где хозяева 
смогут комфортно погулять 
со своими четвероногими 
друзьями.

ДЛЯ ИГР И ДРЕССИРОВКИ
открытие площадки в котловке 
прошло с большим размахом. 
Для жителей района здесь 
организовали настоящий 
праздник с мастер-классами 
по дрессировке от профессио-
нального кинолога. На обнов-
лённой площадке предусмо-
трели тренировочную зону 
с современными снарядами 
для собак и места, где могут 
отдохнуть хозяева питомцев.

«Многие жители 
района с нетер-
пением ждали 
открытия этой 
собачьей площад-

ки, – рассказала начальник 
отдела по вопросам ЖКХ 
и благоустройства управы 
Котловки Елена Клинцова. – 
Парк «сосенки» – это большая 
природная территория, куда 
многие приходят с собаками 
на прогулку. теперь москвичи 
смогут не только прогуляться 
с питомцами, но и воспользо-
ваться специальным оборудо-
ванием для игр и тренировки, 
установленным на благоустро-
енной площадке».

МАСШТАБНЫЙ ПРОЕКТ
кстати, в столице уже два года 
действует проект «Питомцы 
в Москве». об этом в своём 
телеграм-канале написал 
сергей собянин. «На данный 

момент готовы 52 площадки, 
в том числе кинологический 
парк в Бабушкинском райо-
не, – отметил мэр. – Площадка 
на кольской улице одна из са-
мых больших и удобных в Рос-
сии. Её создали буквально 
на пустыре, и теперь это часть 
нового парка «Яуза». здесь 
две зоны с профессиональны-
ми тренажёрами, на которых 
жители могут заниматься 
дрессировкой своих питом-
цев. Для проведения крупных 

спортивных соревнований есть 
большое поле и вместитель-
ные трибуны на 170 человек. 
Над концепцией проекта 
с нами работала Российская 
кинологическая федерация. 
Главной задачей было создать 
новую инфраструктуру для вы-
гула собак, удобную и их хозяе-
вам, и всем горожанам».

ПЕРВЫЕ В МИРЕ
отметим, что в рамках проекта 
«Питомцы в Москве» в нашем 

округе были благоустроены 
две собачьи площадки по адре-
сам: ул. Инессы арманд, 
д. 3, и ул. айвазовского, д. 5, 
корп. 1. сейчас такие площад-
ки в столице делают по единым 
стандартам. каждая из них 
имеет дренажную систему, что 
позволяет выгуливать питом-
цев сразу после дождя. а в ка-
честве покрытия используют 
рулонный газон, который устой-
чив к вытаптыванию.
кроме того, впервые в миро-
вой практике горки, тумбы, 
лестницы-вышки и барьеры 
на собачьих площадках сдела-
ли из переработанного пла-
стика – упаковок от кормов 
для животных. Проектировщи-
ки предусмотрели разделение 
на зоны, позволяющее органи-
зовать досуг собак с разным 
темпераментом, и место, где 
могут отдохнуть владельцы 
питомцев.
По словам сергея собянина, 
при реализации программы 
«Питомцы в Москве» особое 
внимание уделили безопасно-
сти. «все площадки оснащены 
входом-тамбуром с двойными 
воротами, которые не дают 
питомцам случайно выскочить 
с ограждённой территории. 
сейчас готовим ещё восемь 
площадок для питомцев», – за-
ключил мэр.

александр андрущенко

 Сергей Собянин утвердил 
состав столичного прави-
тельства после переиз-
брания на должность мэра 
Москвы и назначил пре-
фектов административных 
округов города. 
На пост префекта Юзао был 
переназначен олег волков. 
Напомним, что выборы мэра 
столицы проходили с 8 по 
10 сентября. сергей собянин 
одержал на них победу и офи-
циально вступил в должность 
на торжественной церемонии 
инаугурации, которая со-
стоялась в концертном зале 
«зарядье» 18 сентября.
в ходе первого после вступле-
ния в должность заседания 
президиума правительства 
Москвы сергей собянин 
объявил об изменениях 
государственных программ 
развития города. Многие из 
них актуализируют до конца 
2023 года. 
Ранее президент России 
владимир Путин дал высокую 
оценку управленческой ко-
манде города. По его словам, 
Москва ощутимо опережает 
многие другие мировые сто-
лицы, и он уверен, что руко-
водство города будет идти 
только вперёд, концентри-
ровать усилия на важнейших 
направлениях и добиваться 
успешного внедрения новых 
идей и решений.

 Столица полностью гото-
ва к предстоящему отопи-
тельному сезону. 
«Проверено и подготовлено 
к осенне-зимнему периоду 
свыше 74 тыс. объектов, в том 
числе 34,6 тыс. жилых до-
мов», – написал мэр Москвы 
в своём телеграм-канале.
сергей собянин подчеркнул, 
что были также проведены 
профилактические работы 
на всех тЭЦ, тепловых пун-
ктах, станциях и сетях, малых 
котельных; газовых, элек-
трических, водопровод ных 
и канализационных сетях; 
газораспределительных 
пунктах, трансформаторных 
и распределительных под-
станциях, центрах питания; 
водозаборных узлах и очист-
ных сооружениях.
Мэр также уточнил, что 
к работе готовы аварийные 
бригады и специализиро-
ванная техника. Помимо 
этого на тЭЦ создан необ-
ходимый запас резервного 
топлива. «существующие 
резервы мощности позво-
ляют стабильно снабжать 
потребителей энергоресур-
сами, а также обеспечивать 
потребности перспектив-
ных городских программ 
и инфраструктурных про-
ектов», – заключил сергей 
собянин.

С заботой о питомцах
в Москве благоустроили 52 современные собачьи площадки

По словам Сергея Собянина, главной за-
дачей было создать новую инфраструктуру 
для выгула собак, удобную как хозяевам 
питомцев, так и всем горожанам.
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Новая собачья площадка в парке 
«Сосенки» построена по самым 
современным стандартам.
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 После благоустройства 
Коньковские пруды стали по-
пулярным местом отдыха.

«теперь с утра до 
позднего вечера 
на коньковских 
прудах проходят 
зарядки, медита-

ции, мастер-классы, лекции, 
турниры, кинопоказы под 
открытым небом и многое дру-
гое. Этим летом здесь открыл-
ся бесплатный пункт проката 
спортинвентаря», – рассказал 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин.

бегоМ или ПешКоМ
в ходе работ над водоёмами 
появились деревянные на -
стилы в виде лепестков. После 
чего они стали использоваться 
для занятий йогой. Для люби-
телей бега – дорожки вокруг 
прудов с удобным покрытием. 
а чтобы водная гладь радова-
ла глаз, специалисты создали 
зоны биоплато, где высадили 
растения разных видов. 
Привели в порядок и волей-
больную площадку на песча-
ном пляже. Рядом оборудо-
вали сцену с амфитеатром. 
там уже проходят концерты 
и спектакли для жителей. 
от Профсоюзной до улицы 
введенского проложен пеше-
ходный маршрут.
При этом основной объём ра-
бот был выполнен в прошлом 
году. тогда на набережной 

создали современную рек-
реационную зону: на берегу 
поставили лежаки, по пери-
метру водоёмов – парковые 
качели. Рядом установили 
оборудование для силовых 
и кардиотренировок, занятий 
боксом и отработки навыков 
скалолазания. все тренажё-
ры находятся под навесами, 
чтобы занятия спортом 
были комфорт ны в любую 
погоду. 
Благоустроили прилегаю-
щие к прудам общественные 
пространства площадью 
почти 25 га и привели в поря-
док 24 дворовые территории 
в границах улиц островитя-

нова, Профсоюзной и введен-
ского.

КраСиво и чиСто
Мы посетили коньковские 

пруды и поговорили с мест-
ными жителями. Пока гуляли, 
встречали и спортсменов, 
и молодые пары, и пожилых 
москвичей.

«На коньковских прудах 
стало много развле-

чений для детей. 
Есть кинотеатр 
под открытым не-
бом, – рассказала 
многодетная мама 

Наталья Никитина, которая 
пришла на прогулку с тремя 
детьми – Марьяной, кирой 
и Фёдором. – Мои дети любят 
на турниках повисеть. Часто 
приходим сюда, так как живём 
на улице введенского через 
дорогу. здорово, что сейчас 
здесь проходит много разных 
мероприятий, мы их все по-
сещаем».

Пенсионерка та-
тьяна Сайцулина 
регулярно занима-
ется здесь спор-
тивной ходьбой. 

«Я на коньковских прудах про-
вела практически весь летний 
сезон. здесь стало красиво 
и чисто. После благоустройства 
всё изменилось в лучшую сто-
рону. сейчас тут много народу: 
люди прогуливаются не спеша, 
занимаются спортом на трена-
жёрах. в основном молодые 

люди, ни разу 
не видела, 
чтобы спортив-
ный комплекс 

пустовал. здорово 
ещё, что лежаки по-

ставили: погулял, 
отдохнул – и 

снова гу-
лять».

алексей  
дубровин

 Сейчас в столице рядом 
с 10 станциями бКл идут 
строительные работы. об 
этом в своём телеграм-
канале написал Сергей 
Собянин.  
три из этих станций – 
«Зюзин о», «Новаторская» 
и «воронцовская» – располо-
жены в нашем округе.

ЭКоМаршрУт  
С шеЗлоНгаМи
«открытие новой линии – это 
всегда увеличение нагрузки на 
ближайшую инфраструктуру. 
людей становится больше, 
приходится перестраивать 
пешеходные и транспортные 
маршруты. стараемся органи-
зовать это в сжатые сроки и с 
максимальным комфортом для 
жителей, – отметил сергей 
собянин. – так, например, уже 
готовы территории у «кленово-
го бульвара» и «Нагатинского 
затона». там в первую очередь 
сделали удобные пешеходные 
маршруты от жилых домов. 

а на набережной Нагатинско-
го затона вдоль коломенской 
улицы – прогулочный эко-
маршрут у воды с шезлонгами, 
скамейками, детской площад-
кой и зоной для воркаута. На 
коломенской улице проложили 
велодорожку».
сейчас работы идут около 
«аминьевской», «Марьиной Ро-
щи», «зюзино», «Новаторской», 
«воронцовской», «Проспекта 
вернадского» и «текстильщи-
ков». «обновили тротуары, про-
езжую часть, освещение. там, 
где ходит городской транспорт, 
установили новые остановки 
и информационные пилоны. 
скоро разобьём цветники 
и газон, высадим деревья и ку-
старники», – написал сергей 
собянин.

ЭКоНоМиЯ вреМеНи
Жительница обручевского 
района Светлана Собкина 
ежедневно пользуется «Нова-
торской». «Я езжу на станцию 
«Давыдково» к дочке. Раньше 

у меня на всю до-
рогу уходило 1 час 
20 минут, а сейчас 
всего 27 ми-
нут, – рассказы-

вает женщина. – Недалеко от 
«Новаторской» расположен 

воронцовский парк, поэто-
му там всегда много людей. 
теперь можно воспользовать-
ся подземным переходом для 
того, чтобы попасть на другую 
сторону улицы, это очень удоб-
но и безопасно. 

кроме того, вокруг метро 
уложили ровный асфальт, а на 
подходах к станции поставили 
симпатичные и удобные ла-
вочки, всегда можно присесть 
и отдохнуть».

александр андрущенко

Пешеходные маршруты ведут к бКл

В рамках благоустройства у станции метро 
«Воронцовская» установили удобные лавочки 
для отдыха.

Вокруг прудов приятно прогуливаться не спеша.

благоустройство

Пруды для подзарядки
в коньково появилось место, где можно позаниматься йогой и посмотреть кино

-
берегу 
пери-

– парковые 

силовых 
кардиотренировок, занятий 

отработки навыков 
се тренажё-

навесами, 

прудам общественные 

поря-
док 24 дворовые территории 

стровитя-

нова, Профсоюзной и введен-
ского.

КраСиво и чиСто
Мы посетили коньковские 

пруды и поговорили с мест-
ными жителями. Пока гуляли, 
встречали и спортсменов, 
и молодые пары, и пожилых 
москвичей.

«На коньковских прудах 
стало много развле-

Пенсионерка Пенсионерка 
тьяна Сайцулинатьяна Сайцулина
регулярно занимарегулярно занима-
ется здесь спорется здесь спор-
тивной ходьбой. тивной ходьбой. 

«Я на коньковских прудах прооньковских прудах про-
вела практически весь летний 
сезон. здесь стало красиво 
и чисто. После благоустройства 
всё изменилось в лучшую сто-
рону. сейчас тут много народу: 
люди прогуливаются не спеша, 
занимаются спортом на трена-
жёрах. в основном молодые 

люди, ни разу 
не видела, 
чтобы спортив-
ный комплекс 

пустовал. здорово 
ещё, что лежаки по-

ставили: погулял, 
отдохнул – и 

снова гу-
лять».

алексей
дубровин

Пешеходные маршруты ведут к бКл

Вокруг прудов приятно прогуливаться не спеша.

Последние три недели Юлия Тихомирова практически каждый день гуляет 
у Коньковских прудов вместе с собакой – пятилетней Люсей. 
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 В столичном Пункте от-
бора на военную службу 
по контракту на ул. Яблочко-
ва прошла торжественная 
церемония отправки около 
100 военнослужащих, за-
ключивших контракт с Мини-
стерством обороны.

Ребята уехали отсюда на обу-
чение в известные подмосков-
ные центры «Патриот» и «аван-
гард». а уже после учебки 
отправятся к местам службы.
Перед военнослужащими вы-
ступили артисты, неоднократно 
выходившие на сцену в госпи-
талях и даже на передовой. 
все участники проекта #Песни-
Победы.

«Я оказался с кон-
цертом на пере-
довой в 2018-м 
и продолжаю 
это делать 

до сих пор. считаю, 
что это важное де-
ло, – рассказал 
автор-исполнитель 
Анатолий Корж. – 
солдаты рады нам. 
Бывает, подходят 
с просьбами испол-
нить определённые 
композиции. у меня 
есть, например, 
песни «Морская 
пехота, вперёд!», 
«Наша армия 
и флот», которые 
я всегда с удо-
вольствием испол-
няю». 
Автор-
исполнитель Вик-
тор Тит съездил 
в первый раз в Дон-
басс ещё за год 
до начала специ-

альной военной 
операции. «там 

у меня 
родились 

первые 
песни. одна 
из них так 
и называется – «Дон-
басс». а ещё сочинил 
«Боевые друзья 
мои», – признаётся 
музыкант. – когда 

пою на передовой, чувствую, 
что делаю что-то важное». 

СЛУЖИМ ОТЕЧЕСТВУ ВМЕСТЕ
«вы – настоящие мужики, ко-
торые в нужное время приняли 

решение защищать своё 
государство, независи-

мость нашей стра-
ны и будущее 
наших детей 
и последую-

щих поколений», – напут-
ствовал бойцов военный 
комиссар города Мо-
сквы полковник Максим 
Локтев. И пожелал всем 
вернуться домой здоровы-
ми и с победой.
«Мы с вами служили, 
служим и будем служить. 
Для кого-то сегодняшний 
день позволит вспомнить 
навыки, которые вы немно-

го подзабыли, а кто-то ещё раз 
поедет к своим друзьям и то-
варищам, которые защищают 
наш город, нашу страну, наших 
детей, – рассказал начальник 
Единого пункта отбора на 
контрактную службу Иван 
Текучев. – служим отечеству 
вместе». 
После выступлений родные 
и близкие могли проститься 
с будущими защитниками 
Родины. Мы встретили Марину 
Шукалу. она пришла прово-
жать мужа алексея вместе 
с двумя дочерями – 24-летней 
викторией и 19-летней вален-
тиной.
«алексей готовился к этому. 
Муж считает, что его поездка 
в Донбасс повлияет на победу. 
а мы его будем ждать», – рас-
сказала нам Марина Шукала. 

алексей дубровин

«Служим Отечеству вместе» 
в Пункте отбора на контрактную службу выступили артисты 

Игорь Бу-
скин, депутат 
Мосгорду-
мы, – о пункте 
отбора:

– всё автоматизировано, 
начиная от приёма и запол-
нения анкет. Мы разговари-
вали с волонтёром и тоже 
видели, как волонтёрская 
организация помогает 
в оформлении документов. 
очень уютно, всё подготов-
лено для отправки, горячее 
питание, комнаты для отды-
ха, абсолютно всё в совре-
менном стиле. Город лицом 
к лицу с нашими бойцами, 
которые добровольно 
оформляют контракты и идут 
на защиту нашей Родины. 
Это всё по-человечески, 

очень с душой.

мнение

Родным и близким дали возможность 
проводить бойцов в Донбасс.

ЕдИнОрАзОВАЯ выплата 
при заключении 
контракта о прохождении 
военной службы на срок 
не менее одного года

ЕЖЕМЕСЯЧнАЯ 
выплата в зоне СВО

ВыплАтА зА результАт
8000 руб. – за каждый день участия 
в активных наступательных действиях
50 000 руб. – за каждый километр 
продвижения в составе штурмовых отрядов
от 50 000 руб. – за захват или уничтожение 
техники противника
ДополнИтельно
Ежемесячная выплата военнослужащим, 
поступившим на службу в Москве, – 50 000 руб.

Денежные ВыплАты льготы куДА обрАщАться

195 000 руб.

от 204 000 руб.

Детям
  зачисление в любой 

детский сад (с 1,5 года),
  бесплатные двухразовое 

питание в школе, продлёнка, 
кружки

супругАм

  организация 
профессионального 
обучения,

  содействие в поиске 
работы

ДополнИтельно
18 770 руб. в месяц 
на каждого ребёнка

пункт отбора на военную 
службу по контракту 
г. москвы

будни – с 9.00 до 20.00
суббота – с 9.00 до 18.00
воскресенье – с 9.00 до 16.00

Адрес: ул. Яблочкова, 
д. 5, стр. 1.

режим работы:

контакты
Горячая  
линия:
Чат-бот телеграма 
@ MskContract_bot

Важно
На приём в Пункт отбора можно 
записаться онлайн. Для этого 
на mos.ru нужно выбрать удоб-
ные дату и время. там же указан 
список необходимых документов.
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Инна Святенко, 
заместитель 
председателя 
Совета Федера-
ции:

– видим, что на пункте пре-
красно организовано всё до 
мелочей, учтены все детали. 
Это действительно очень 
важно для людей, которые 
сюда приходят, – и правиль-
ная маршрутизация с точки 
зрения оформления докумен-
тов, прохождения медосмотра, 
прохождения психолога, и то, 
что созданы все условия для 
сопровождающих, членов 
семьи. а настрой у будущих 
контрактников очень реши-
тельный. видно, что сюда при-
ходят люди мотивированные.

мнение

ВСЕМ 
  освобождение от 

начисления пеней за 
невнесение платы за жку, 

  освобождение от поверки 
приборов учёта, 

  оказание 
психологической помощи,

  консультирование по 
юридическим вопросам

пожИлым 
роДстВеннИкАм

  социальное обслуживание 
на дому всем нуждающимся,

  проживание в пансионатах 
и других учреждениях 
соцобслуживания

цертом нацертом на перепере-
довой вдовой в 2018-м 2018-м 
и продолжаю продолжаю 
это делать это делать 

до сих пор. считаю, 
что это важное де-
ло, – рассказал 
автор-исполнитель
Анатолий Корж. – 
солдаты рады нам. 
Бывает, подходят 
с просьбами испол-
нить определённые 
композиции. у меня 
есть, например, 
песни «Морская 
пехота, вперёд!», 
«Наша армия 
и флот», которые 
я всегда с удо-
вольствием испол-
няю». 
Автор-
исполнитель Вик-
тор Тит съездил 
в первый раз в Дон-
басс ещё за год 
до начала специ-

альной военной 
операции. «там там т

у меня 
родились родились 

первые первые 
песни. песни. одна 
из них так них так 
и называется – «Донназывается – «Дон-
басс». басс». а а ещё сочинил ещё сочинил 
«Боевые друзья «Боевые друзья 
мои», – признаётся 
музыкант. – когда 

пою на передовой, чувствую, 
что делаю что-то важное». 

СЛУЖИМ ОТЕЧЕСТВУ ВМЕСТЕСЛУЖИМ ОТЕЧЕСТВУ ВМЕСТЕ
«вы – настоящие мужики, ко– настоящие мужики, ко
торые в нужное время приняли нужное время приняли 

решение защищать своё решение защищать своё 
государство, независи

мость нашей страмость нашей стра

щих поколений»,
ствовал бойцов 
комиссар города Мо
сквы полковник Максим 
Локтев. И пожелал всем 
вернуться домой
ми и с победой.с победой.
«Мы с вами служили, вами служили, 
служим и будем служить. будем служить. 
Для кого-то сегодняшний 
день позволит вспомнить день позволит вспомнить 
навыки, которые вы немнонавыки, которые вы немно

оформляют контракты и идут 
на защиту нашей Родины. 
Это всё по-человечески, 

очень с душой.

Родным и близким дали возможность 
проводить бойцов в Донбасс.

Участники про-
екта #Пес-
ниПобеды 
исполняли как 
авторские, так 
и известные 
композиции. 
Среди них – 
«На безымян-
ной высоте».
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 Наши корреспонденты от-
правились на обновлённый 
стадион школы № 7 (Ломо-
носовский район), чтобы 
посмотреть на результаты 
прошедшего благоустрой-
ства.

«РУССКИЙ НИНДЗЯ»
стадион находится в 50 м 
от школьного здания на ули-
це кравченко, д. 14, корп. 1. 
спортивный объект огорожен 
новым металлическим забором. 
Директор школы № 7 Арина 
Миллер приглашает нас войти 
внутрь. «Работы начались в кон-
це мая и завершились к 15 ав-
густа, – рассказывает арина 
сергеевна. – Благоустроили 
весь стадион. установили новый 
забор и раздевалки, отремонти-
ровали футбольную, баскетболь-
ную и волейбольную площадки, 
сделали яму с песком для прыж-
ков в длину, а вместо старых 
турников поставили тренировоч-
ный комплекс «Русский ниндзя». 
вокруг стадиона сделали яркую 
беговую дорожку с резиновым 
покрытием».
На спортплощадках кипит 
жизнь. восьмиклассники играют 
в баскетбол, волейбол и сдают 
стометровку, а ребята помлад-
ше занимаются физкультурой 
внутри футбольной коробки.

«Этим летом 
в нашей школе 
сделали классный 
стадион, – говорит 
ученик 8-го класса 

Александр Попов, на минуту 
отвлекаясь от мяча. – Посмо-
трите, здесь на баскетбольной 
площадке положили новое 
резиновое покрытие, 
играть стало 
намного 
удобнее».

однако главной фишкой нового 
стадиона стал тренажёрный 
комплекс «Русский ниндзя». 

«Раньше спортив-
ные площадки 
здесь были старые 
и некрасивые, зато 
теперь всё измени-

лось, – отмечает 5-классница 
Полина Силина. – Больше 
всего мне нравится комплекс 
«Русский ниндзя» – можно по-
висеть на кольцах и канатах. 
Ещё я люблю играть на во-
лейбольной площадке в пио-
нербол, наша команда почти 
всегда выигрывает».

ЗИМОЙ И ЛЕТОМ
По словам арины Миллер, 
в школе хорошо развито кадет-
ское движение. «Поэтому мы 

также попросили сделать на ста-
дионе облегчённую версию ар-
мейской полосы препятствий», – 
объясняет директор. в кадеты 
идут семиклассники, однако 
ученики могут начать осваивать 
премудрости кадетской жизни 
за два года до этого.

офицер-
воспитатель 
Александр Нем-
цов рассказал, 
что занятия по фи-

зической подготовке прово-
дятся у кадет 2 раза в неделю. 
«Мы бегаем вокруг стадиона, 
играем в командные игры и, 
конечно, тренируемся на по-
лосе препятствий. за «кадетку» 
выпускники при поступлении 
получают дополнительно 3 бал-
ла на ЕГЭ, кроме того, от 3 до 5 

баллов начисляется за сдачу 
норм Гто. Это хорошо мотиви-
рует ребят», – уверен препо-
даватель.
зимой в спортивной коробке, 
где расположена футбольная 
площадка, заливают каток. «Ре-
бята могут покататься на конь-
ках и поиграть в хоккей, а по 
периметру стадиона школьники 
во время уроков физкультуры 
ходят на лыжах», – отмечает 
арина Миллер. 

ЛАБИРИНТ И ПАРОВОЗИК
также этим летом благоустрои-
ли территорию детского сада 
при школе № 554 (ул. Перекоп-
ская, д. 7, корп. 2). здесь заме-
нили асфальт, на прогулочных 
площадках уложили резиновое 
покрытие, обновили забор, 

установили игровые комплек-
сы и качели, а на дорожки 
нанесли игровую разметку.
«Большую часть времени дети 
проводят на прогулке, – расска-
зала директор школы № 554 
Светлана Поручикова. – Наша 
обновлённая территория в пол-
ной мере позволяет организо-
вать спортивные и подвижные 
игры, а также даёт возможность 
детям по играть самостоятельно. 
Наши воспитанники с удоволь-
ствием используют интерактив-
ную доску, игровые комплексы 
– лабиринт и паровозик, а ещё 
очень любят новую качалку 
на пружине».

александр андрущенко

...после благоустройства на их месте установили совре-
менный тренажёрный комплекс «Русский ниндзя».

На стадионе школы № 7 рядом со спортплощадка-
ми раньше были старые турники...

было стало

Стадион для будущих чемпионов
в этом году в нашем округе благоустроили территории 16 образовательных учреждений

жители сделали свой выбор

Начальник 
управления 
развития 
социальной 
сферы пре-

фектуры ЮЗАО Марина 
Умрихина:
– Программа благоустрой-
ства территорий образо-
вательных учреждений 
в Юзао на 2023 год вклю-
чала в себя 13 объектов: 
6 школ и 7 детских садов. 
На сэкономленные средства 
дополнительно удалось 
привести в порядок ещё две 
школы и один детсад. во 
время подготовки проект-
ных решений учитывались 
мнения родителей, педаго-
гов и учеников. отремонти-
ровали более 24 тыс. кв. м 
асфальта и плитки, устано-
вили порядка 450 малых ар-
хитектурных форм (лавочки, 
урны, игровые комплексы, 
турники, тренажёры и др.). 
кроме того, на четырёх 
школьных территориях обу-
строили футбольные поля 
с покрытием из искусствен-
ной травы, трибунами и со-
временным оборудованием.

мнение

Арина Миллер показала нашему 
корреспонденту новенький трена-
жёрный комплекс, установленный 
на школьном стадионе.

Игра в чехарду на 
уроках физкуль-
туры развивает 
у школьников 
ловкость и коорди-
нацию. 

площадке положили новое 
резиновое покрытие, 
играть стало 
намного 
удобнее».

«Русский ниндзя»
висеть на
Ещё я люблю играть на
лейбольной площадке в
нербол, наша команда почти 
всегда выигрывает».

ЗИМОЙ И
По словам 
в школе хорошо развито кадет
ское движение. «Поэтому мы 

На стадионе школы № 7 рядом со спортплощадка
ми раньше были старые турники...

было

Игра в чехарду на 
уроках физкуль-
туры развивает 
у школьников 
ловкость и коорди-
нацию. 
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 Вышедшая из строя лампочка 
в подъезде может омрачить настрое-
ние жильцам и доставить хлопот при 
входе в собственную квартиру. Мы 
узнали, что можно предпринять, если 
ваша лестничная клетка погрузилась 
во тьму.

БЕЗ ПЛАФОНА НЕЛЬЗЯ
На «горячую линию» газеты «за калуж
ской заставой» обратилась жительница 
района котловка Надежда, проживающая 
по адресу: севастопольский просп., д. 19, 
корп. 3, подъезд № 4. Наша читательница 
пожаловалась на то, что в её подъезде 
нет света, и попросила помочь в реше
нии данной проблемы. Её обращение мы 
передали ответственным лицам.
На запрос редакции ответил исполняю-
щий обязанности главы управы Иван 
Волков:

– сотрудники ГБу «жилищник 
района котловка» выполнили 
работы по замене неисправ
ных ламп в осветительных 
приборах, расположенных 

в местах общего пользования указанного 
подъезда. в настоящее время освещение 
находится в исправном состоянии.
в «жилищнике» нам пояснили, что есть 
несколько основных причин, по кото
рым освещение в подъездах может 
выйти из строя. среди них неисправные 
лампочки, повреждения плафонов, 
замыкания проводки, поломки выклю
чателей и распределительного щита, 
а также вандальные действия хули
ганов.
«за освещение в местах общего пользо
вания, к которым относятся подъезды, 
отвечает управляющая компания. Если 
произошла поломка, мы направляем 
электриков, которые оперативно нала
живают работу освещения, – отметили 
в «жилищнике». – кроме того, наши 
сотрудники регулярно совершают обход 

подъездов, во время которого фиксируют 
все неисправности».
согласно нормативам, в многоквартир
ном доме должны быть освещены подъ
езд, лестничные клетки, лифт, чердак, 
подвал и другие хозяйственные поме
щения. уровень освещённости подъезда 
при этом не может быть менее 20 люкс 
(единица измерения уровня освещения). 
«также недопустимо, чтобы на лампочках 
не было плафонов, это нарушение правил 
пожарной безопасности», – уточнил наш 
собеседник.

ЭКОНОМНЫЕ ЛАМПОЧКИ
в многоквартирных домах используют 
различные виды приборов освещения. 
они отличаются по своим техническим 
характеристикам и функциональности. 
в подъезде могут быть установлены 
светодиодные, люминесцентные, энер

госберегающие или простые лампы 
накаливания. «от типа лампочки зависят 
срок её эксплуатации и размер оплаты 
за электроэнергию, – отметили в управ
ляющей компании. – в основном мы 
стараемся использовать экономичные 
источники освещения, имеющие при этом 
достаточно яркий свет». 
Наиболее эффективными на сегодняш
ний день являются светодиодные. они 
потребляют всего 2–3 вт, в то время как 
лампа накаливания при тех же услови
ях будет расходовать все 20 вт. за свет 
в подъезде платят жильцы, его стоимость 
включена в графу ежемесячной платёжки 
оДН (общедомовые нужды). Если на лест
ничной клетке вдруг стало темно, следует 
позвонить в управляющую компанию. 
По указанному адресу приедет электрик 
и восстановит освещение.

александр андрущенко

Исполняющая обя-
занности главы упра-
вы Эльвира Шигабет-
динова сообщила:
– сотрудники ГБу «жи

лищник района академический» 
убрали территорию по указанному 
адресу. Проезды и подходы к подъ
ездам убраны. Двор находится 
в надлежащем санитарном состоя
нии.

На обращение нашей чита-
тельницы дал ответ испол-
няющий обязанности главы 
управы Владимир Сохацкий:
– На указанной территории 
сотрудники ГБу «жилищник 
района Южное Бутово» провели 
работы по установке нового 
поручня.

Ответил первый 
заместитель гла-
вы управы Влади-
мир Сохацкий:
– сотрудниками 

обслуживающей организации 
ао «Мослифт» произведён 
технический осмотр подъёмной 
платформы для маломобиль
ных групп населения. Было 
установлено, что требуется 
замена элемента системы 
управления. Работы будут 
выполнены после поставки 
необходимого оборудования. 
Данный вопрос находится на 
контроле управы.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем подъезде 
не работает подъ

ёмник для инвалидных 
колясок. Прошу его почи
нить. адрес: ул. академика 
семёнова, д. 11, корп. 1, 
под. № 1».

В. Н. Долженко,  
Южное Бутово

«Прошу подмести асфальт 
вдоль дома по адресу: 

ул. Ферсмана, д. 5, корп. 1, 
и убрать засохшие листья».

Дина, Академический район 

«Помогите решить во
прос с установкой по

ручня на лестнице у подхода 
к д. 17 по ул. Брусилова со 
стороны проезжей части».

Нелли Мачикина,  
Южное Бутово

Навели чистоту Держитесь за поручень

Подъёмную платформу починят по-
сле закупки необходимых деталей.

Ходить по лестнице теперь стало удобнее.Мы проверили – у подъезда убрано.

Работу 
подъёмника 
наладят

Светить всегда, светить везде
Что предпринять, если в подъезде стало темно

В подъезде № 4 на Севастопольском просп., 
д. 19, корп. 3, восстановили освещение.
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 Мэр Москвы рассказал 
о проектах – победителях 
конкурса социальных ини-
циатив. Этот конкурс пра-
вительство Москвы учреди-

ло более 20 лет 
назад. «за эти 
годы поддержку 
получили 3,2 
тыс. добрых и 

полезных проектов. а в этом 
году мы и вовсе поставили 
рекорд: из почти 900 по-
давших заявку Нко гранты 
получит 241 организация. 
Полный список опубликован 
на сайте грантымэра.душев-
ная.москва. к слову, для 
удобства участников все 
этапы конкурса – от подачи 
документов до предостав-
ления отчётности – в этом 
году можно было пройти в 
электронном формате», – 
написал Сергей Собянин в 
блоге на своём сайте. 
По словам градоначальни-
ка, треть участников – де-
бютанты конкурса. «у кого-
то уже есть опыт работы, а 
кто-то только в начале пути. 
Экспертный совет оценивал 
реалистичность и значи-
мость каждого проекта», – 
добавил мэр Москвы.
сергей собянин отметил, 
что наибольшее количество 
победителей было в но-
минации «Молодёжь Мо-
сквы» – 66 проектов.

 Столицу за летний сезон 
посетили 7,1 млн гостей, 
что на 17% больше, чем 
летом 2022 года. «Ещё 4,6 
млн гостей приезжали в 
столицу с экскурсионными 

целями без ночёвки. в об-
щей сложности за июнь – 
август в городе побывали 
почти 12 млн путеше-

ственников, что на 35% 
превосходит прошлогодние 
показатели», – уточнил мэр 
Москвы сергей собянин в 
блоге на своём сайте.
основу турпотока состав-
ляют жители России. Этим 
летом число гостей из 
регионов составило 6,5 млн 
человек – на 8% больше, 
чем в рекордном для туриз-
ма 2019 году. 
также восстановлению 
турпотока способствует и 
увеличение визитов гостей 
из зарубежных стран. в 
первом полугодии в Москву 
приехали почти 1 млн ино-
странных туристов, за лето 
– свыше 600 тыс. человек. 
лидером среди стран даль-
него зарубежья стал китай. 
также в топ-5 входят Иран, 
оаЭ, турция и Индия. среди 
путешественников из госу-
дарств ближнего зарубежья 
преобладают граждане 
узбекистана, Белоруссии и 
казахстана.

 «В последний день лета 
мы открыли обновлённый 
Дворец пионеров на Во-
робьёвых горах, а недавно 
завершили благоустройство 
парка им. 40-летия ВЛКСМ, 
расположенного по другую 
сторону Университетского 
проспекта, рядом с Дет-
ским музыкальным театром 
им. Сац», – написал в блоге 
на своём сайте мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Парк является объектом 
культурного наследия регио-
нального значения. Поэтому 
проект благоустройства был 
разработан на основе архив-
ных материалов, фотографий 
и чертежей. Это место приме-
чательно своими парковыми 
скульптурами. Часть из них 
тщательно отреставрировали, 
а утраченные воссоздали.

бабочКи В КаМышах
«Парк у нас стал 
просто шикарный! 
И детям есть где 
побегать, и фонта-
ны великолепные. 

Мне нравятся «камыши». там 

как раз декор в виде любимых 
мною бабочек», – поделилась 
ольга Назарова, живущая 
неподалёку. 
После реконструкции здесь 
вновь журчат все три фонта-
на. специалистам пришлось 
над ними хорошенько по-
трудиться: работы включали 
в себя отливку чаш, реставра-
цию скульптурных композиций 
«Музы» и «Бегущая по волнам». 
а вот «камыши» пришлось 
практически воссоздавать за-
ново. жители высоко оценили 
затраченные усилия специали-
стов, ведь в тёплое время года 
возле фонтанов особенно при-
ятно отдыхать. 

«очень понра-
вились «Музы» 
и композиция «Де-
ти народов мира». 
здорово, что неда-

леко от дома теперь есть такое 
красивое место, в котором 
приятно находиться», – гово-
рит жительница Гагаринского 
района Тамара белозерова.

НоВое СТарое МеСТо 
сергей собянин в своём блоге 
подчеркнул, что перед началом 

благоустройства перед коман-
дой стояла задача не только со-
хранить историческое наследие 
парка, но и сделать его совре-
менным. Что ж, и это удалось. 
в сквере появились новые дет-

ские площадки из природных 
материалов, а ещё скейт-парк 
для любителей экстремальных 
видов спорта.  

«Гулять с детьми 
здесь – одно удо-
вольствие. а сын, 
хоть ещё и совсем 
маленький, оценил 

скейт-парк. Пока взрослых ре-
бят здесь нет (они в школе пер-
вую половину дня), он может 
на своём детском самокате тут 
погонять», – считает Мария 
бельченко.

«Этому парку не 
хватало детских 
площадок, спаси-
бо, что их сделали 
такими современ-

ными и для деток разных воз-
растов», – поделилась мнением 
Наталья ионова, которая регу-
лярно гуляет здесь с трёхлетним 
сыном Ромой.
Ну и, конечно, в парке привели 
в порядок дорожки, установили 
фонари, обустроили цветни-
ки. теперь парк им. 40-летия 
влксМ – новое место притя-
жения для жителей района всех 
возрастов.

наталья лужнова

Для отдыха и прогулок
в сквере имени 40-летия влксМ завершено благоустройство 

 «МУзы»  
время над музами 
не властно, однако 
одноимённый фонтан 
был покрыт коррози-
ей, сажей и пылью. 
специалисты бережно 
очистили композицию, 
привели её в при-
личный вид, а также 
обработали специ-
альным защитным 

составом. 

 «оЛеНь» 
от «оленя» 
к моменту 
реставрации 
не осталось даже 
рожек, только 
ножки: скульптура 
уцелела на треть. 
Но теперь «олень» 
полностью отре-
ставрирован и вы-
глядит так, как его 
задумал скульптор. 

 «ДеТи НароДоВ Мира» 
По словам местных жи-
телей, композиция «Дети 
народов мира» сохрани-
лась полностью, однако 
состояние оставляло 
желать лучшего: скульпту-
ры состарились. Но после 
реставрации им удалось 
скинуть десятки лет и 
принять первоначальный 
облик. 

 «КаМыши»  
от «камышей» сохранилось мало что: неизвестные 
давно похитили бабочек и стрекоз, украшавших ком-
позицию. специалисты восстановили их облик по 
архивным материалам, и теперь композиция вновь 
радует глаз. 

 «ТрУбач» 
Элементы скульптуры «трубач» 
тоже были утрачены, предполо-
жительно, их тоже похитили. Но 
реставраторам удалось вос-
создать скульптуру такой, какой 
она была раньше. 

«Бегущая по волнам» побывала 
на реставрации. Если фигура 
девушки сохранилась хорошо, то 
нос дельфина нуждался в «хирур-
гическом вмешательстве». 

скульптуры парка

 сквере появились новые дет

амышей» сохранилось мало что: неизвестные 
давно похитили бабочек и стрекоз, украшавших ком-

пециалисты восстановили их облик по 
архивным материалам, и теперь композиция вновь 

 «ТрУбач» 
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сквы» – 66 проектов.

 Столицу за летний сезон 
посетили 7,1 млн гостей, 
что на 17% больше, чем 
летом 2022 года
млн гостей приезжали в 
столицу с экскурсионными 

целями без ночёвки. 
щей сложности за июнь
август в городе побывали 
почти 12 млн путеше

ственников, что на 35% 
превосходит прошлогодние 
показатели», – уточнил мэр 
Москвы с
блоге на своём сайте.
основу турпотока состав
ляют жители России. Этим 
летом число гостей из 
регионов составило 6,5 млн 
человек – на 8% больше, 
чем в рекордном для туриз
ма 2019 году. 
также восстановлению 
турпотока способствует и 
увеличение визитов гостей 
из зарубежных стран. 
первом полугодии в Москву 
приехали почти 1 млн ино
странных туристов, за лето 
– свыше 600 тыс. человек. 
лидером среди стран даль
него зарубежья стал 
также в топ-5 входят Иран, 
оаЭ, турция и Индия. турция и Индия. т
путешественников из госу
дарств ближнего зарубежья 
преобладают граждане 
узбекистана, Белоруссии и 
казахстана.

ароДоВ Мира» 
По словам местных жи-
телей, композиция «Дети 
народов мира» сохрани-
лась полностью, однако 
состояние оставляло 
желать лучшего: скульпту-
ры состарились. Но после 
реставрации им удалось 
скинуть десятки лет и 
принять первоначальный 

Элементы скульптуры «трубач» 
тоже были утрачены, предполо-
жительно, их тоже похитили. Но 
реставраторам удалось вос-
создать скульптуру такой, какой 
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 «МУзы» 
время над музами 
не властно, однако 
одноимённый фонтан 
был покрыт коррози
ей, сажей и пылью. 
специалисты бережно 
очистили композицию, 
привели её в при
личный вид, а также 
обработали специ
альным защитным 

составом. 

 «оЛеНь» 
от «оленя» 
к моменту 
реставрации 
не осталось даже 
рожек, только 
ножки: скульптура 
уцелела на треть. 
Но теперь «олень» 
полностью отре-
ставрирован и вы-
глядит так, как его 
задумал скульптор. 
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 В разных районах нашего 
округа только в этом году 
благоустроили 22 спорт-
кластера. А всего их 47. Мы 
узнали, в какие бесплатные 
секции можно записаться 
и какие виды спорта сегодня 
самые популярные.

командная работа
спорткластеры – это открытые 
для всех уличные зоны с пло
щадками, футбольными поля
ми, тренажёрами, теннисными 
столами, турниками и другим 
оборудованием. сегодня 
на многих из них организова
ны бесплатные тренировки. 
Мы приехали в академический 
парк (ул. Дмитрия ульянова, 
д. 9а, стр. 1), чтобы посмо
треть на занятия новой секции 
регби. На футбольной площад
ке мальчишки от 9 до 14 лет 
ведут борьбу за продолговатый 
мяч. «куда бежишь, пасуй!» – 
слышим громкий крик, заходя 
на поле.
Мастер спорта, член сбор-
ных России и Советского 
Союза по регби Александр 
Отраднов прерывает игру 
и сажает ребят в круг.  
Начинается разбор ошибок.  
«На каждой тренировке мы 
не просто играем, но делаем 
специальные упражнения 
для общего физического раз
вития, – объясняет александр 
отраднов. – Главная задача 
– научить детей командной 
работе, дисциплине и взаимо
выручке. Эти качества им при

годятся не только в спорте, но 
и в жизни». 
сейчас секцию посещают поряд
ка 20 ребят. «в планах – создать 
команду, которая сможет при
нять участие в окружных и го
родских соревнованиях. Думаю, 
со временем удастся выйти 
и на Россию, – с уверенностью 
говорит тренер. – кстати, у нас 
нет ограничений по росту и весу. 
Например, высокий и плотный 
человек обладает хорошей 
силой, а маленький – высокой 
скоростью. в регби найдётся 
место абсолютно всем».
александр отраднов выстраи
вает ребят, берёт в руки специ
альную подушку и свистком 
даёт старт началу упражнения. 
Мальчишки с мячом пробегают 
по полю и на полной скорости 
врезаются плечом в подушку. 
в регби много силовых элемен
тов, и начинающие спортсмены 
должны быть к этому готовы.
кстати, многие не знают о том, 
что регби и американский 
футбол – это две разные игры. 
«Регби родилось в англии, – 
рассказывает александр 
отраднов. – одним из основ
ных отличий от американского 
футбола является то, что в рег
би пас можно отдавать только 
назад».
Бесплатные тренировки 
по регби в академическом 
парке организованы под эги
дой сети досуговых центров 
«атлант». они проходят по буд
ням с 16.00 до 20.00. в пла
нах у тренера создать три 
разновоз растные команды, 

поэтому 
записать
ся могут 
все желаю
щие, как дети, 
так и взрослые. 

Четыр
надцатилетний 
Котэ Эдилян 
живёт недалеко 
от парка.  

«Я проходил мимо спортив
ной площадки и увидел, 
что здесь трениру
ются ребята, – 
говорит школь
ник. – Решил тоже 
попробовать. Игра 
мне понравилась, 
и тренер предложил 
записаться в секцию. 
Я уже привёл сюда не
сколько своих школьных 
друзей, теперь играем вместе».

Для детей 
и взрослых

к нашей беседе 
подключается ру-
ководитель «Мое-
го досугового 
центра «Атлант» 

Алексей Белоедов, который 
также пришёл в спорткластер 
посмотреть, как развивается 
новая секция. «уличная спор
тивная инфраструктура позво
ляет москвичам поддерживать 
себя в хорошей физической 
форме, и при этом не нужно 
платить за спортзал», – отме
чает алексей александрович. 
сегодня в нашем округе от

крыты 47 спортивных класте
ров. На многих из них тренеры 
«атланта» проводят занятия 
по оФП, футболу, скандинав
ской ходьбе, бадминтону, 
танцам, дыхательной гимна
стике, йоге, большому теннису 
и другим направлениям.  
«в холодное время года пла
нируем открыть бесплатные 
секции по катанию на коньках, 
хоккею и лыж
ным видам 
спорта, – 
говорит 

алексей 
Белоедов. – а в 

следующем году нам 
хотелось бы развить 
направление художе

ственной и спортив
ной гимнастики, 

сейчас для этого 
подбираем тре
неров».

Рядом с фут
больным полем 
в спорткласте
ре академи

ческого парка 
расположены зона 

уличных тренажёров, 
столы для настольного 

тенниса и баскетбольная 
площадка. «скоро здесь 

откроется баскетбольная 
секция, – отмечает алек
сей александрович. – кро
ме того, в парке полно

стью готово помещение 
для бесплатного про

ката спортивного 
инвентаря, вотвот 

заработает и он».

Мышцы в тонусе
Ещё один спорткластер рас
положен в котловке на Нахи
мовском просп., д. 23, корп. 3. 
Тренер «Атланта» Анна Ми-

неева проводит 
здесь бесплатные 
занятия по дыха
тельной гимнасти
ке для участников 

проекта «Московское долго
летие». «Это простые оздорови
тельные тренировки для пожи
лых людей», – рассказала она. 
занятия проходят по средам 
и пятницам с 10.00 до 11.00. 
Евгения Столий уже пять лет 

занимается дыха
тельной гимнасти
кой. «тренер у нас 
просто высший 
класс! – говорит 

женщина. – занятия всегда 
приносят бодрость и позитив».
На кортах недалеко от домов 
9 и 25, корп. 1, по Голубинской 
улице проходят бесплатные 
тренировки по большому 
теннису. Ежедневно отрабо
тать удары сюда приходят 
люди самого разного возрас
та – от школьников до пен
сионеров. «Мы занимаемся 
по будням с 20.00 до 21.00. 

в основном это 
оздоровительный 
теннис, который 
улучшает общее 
физическое со

стояние и поддерживает мыш
цы в тонусе», – уверен тренер 
Сергей Сапрыкин.
в парке «сосенки» можно за
няться скандинавской ходьбой 
и посетить секцию по бад
минтону. а в спорткластере 
на ул. Марии ульяновой, д. 25, 
проходят занятия по флорболу 
(разновидности хоккея с мя
чом). Не решили, чем занять
ся? все активности на сайте 
atlant.mos.ru.

александр андрущенко

Подвижные игры
Где можно бесплатно поиграть в регби, большой теннис, 

Мастер спорта по регби Александр Отраднов уверен, что важно научить детей 
не только игровым приёмам, но также командной работе и взаимовыручке.

Жители Обручевского района регулярно приходят 
в усадьбу Богородицкое, чтобы позаниматься на 
тренажёрах и поиграть в футбол на спортплощадке.

поэтому 
записать
ся могут 
все желаю
щие, как дети, 

взрослые. 
Четыр
надцатилетний 
Котэ Эдилян
живёт недалеко 
отот парка. парка. 

«Я проходил мимо спортив«Я проходил мимо спортив
ной площадки иной площадки и увидел, увидел, 
что здесь трениручто здесь трениру
ются ребята, – – 
говорит школьговорит школь

– Решил тоже – Решил тоже 
попробовать. Игра 
мне понравилась, 

тренер предложил 
записаться в секцию. 

уже привёл сюда не
сколько своих школьных 
друзей, теперь играем вместе».

«в холодное время года пла
нируем открыть бесплатные 
секции по катанию на коньках, 
хоккею и лыж
ным видам 
спорта, – 
говорит 

алексей 
Белоедов. – а в 

следующем году нам 
хотелось бы развить 
направление художе

ственной и спортив
ной гимнастики, 

сейчас для этого 
подбираем тре
неров».

Рядом с фут
больным полем 
в спорткласте
ре академи

ческого парка 
расположены зона 

уличных тренажёров, 
столы для настольного 

тенниса и баскетбольная 
площадка. «скоро здесь 

откроется баскетбольная 
секция, – отмечает алек
сей александрович. – кро
ме того, в парке полно

стью готово помещение 
для бесплатного про

ката спортивного 
инвентаря, вотвот 

заработает и он».

Житель Ясенево Дмитрий 
Крылов оттачивает удары 
на бесплатных тренировках 
по большому теннису.
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спорткластеры нашего округа

в Ясенево на кортах, располо-
женных на ул. Голубинской, 
д. 25, корп. 1, проходят бес-
платные занятия по большому 
теннису для всех желающих.

в спорткластере на коньковских прудах для 
местных жителей оборудовали зону с улич-
ными тренажёрами.

Рядом с набережной коньковских прудов 
возвели две площадки для пляжного волей-
бола.  

в недавно благоустроенном пар-
ке «сосенки» открыта секция по 
бадминтону. также здесь можно за-
няться скандинавской ходьбой или 
присоединиться к оздоровительным 
прогулкам по методике доктора 
Шишонина.

1. ул. Гримау, д. 3, корп. 2
2. Парк «академический»
3. ул. Фотиевой, д. 14–18
4. ул. керченская, д. 32
5. ул. введенского, д. 24
6.  ул. Генерала антонова, д. 4, 

корп. 2
7. ул. Миклухо-Маклая, д. 31
8. ул. Миклухо-Маклая, д. 40
9. ул. островитянова, д. 31
10. ул. островитянова, д. 32
11. коньковские пруды
12. Яблоневый сад
13.  ул. Нагорная, д. 7, корп. 3, 

д. 7, корп. 5
14. Парк «сосенки»
15.  Нахимовский просп., д. 23, 

корп. 3
16. ул. Ремизова, д. 14, корп. 1
17.  севастопольский просп., 

д. 33–37
18.  ул. Марии ульяновой, 

д. 25–29
19. ул. Новаторов, д. 36, корп. 2 
20.  ул. островитянова, д. 5, 

корп. 1
21. усадьба Богородицкое
22. ул. воронцовские пруды, д. 9
23.  ул. знаменские садки, 

д. 3–5
24.  ул. знаменские садки, д. 9, 

корп. 1
25.  ул. коктебельская, д. 4, 

корп. 3
26. ул. Ратная, д. 14
27.  Парк «Битца»
28.  Бутовский парк
29.  ул. академика варги, 

д. 16–18
30.  ул. Профсоюзная, д. 140, 

корп. 5
31. ул. Цюрупы, д. 7, корп. 1
32. Парк 70-летия Победы
33.  ул. Перекопская, д. 34, 

корп. 2–4
34.  ул. Профсоюзная, д. 42, 

корп. 3
35. аллея витте, д. 6, корп. 1
36. ул. Поляны, д. 53
37.  ул. скобелевская, д. 23, 

корп. 6
38. ул. венёвская, д. 23
39. Парк «Южное Бутово»
40. Парк «липки»
41. захарьинские пруды
42. ул. Рокотова, д. 7, корп. 2
43. литовский бул., д. 15, корп. 5
44. ул. Голубинская, д. 25, корп. 1
45. ул. Голубинская, д. 9
46.  Новоясеневский просп., 

д. 32, корп. 3
47. Новоясеневский просп., д. 46

30

39
38

373635

34

33
32

29

28
27

11

11

26

25

2423

22

21
20

19

18

17 16

14
15

14

13

12

11

10
9

8

7
6

5

4

3

2 1

31

47
4645

44

43
42

41

40

44

Какие занятия из 
тех, что проводятся в 
спортивных кластерах 
нашего округа, вам 
нравятся?

  Регби. Развивает 
координацию, быстро-
ту реакции, скорость, 
выносливость, силу.

  Баскетбол (волейбол, 
футбол). Для тех, кто 
предпочитает команд-
ные игры. 

  Дыхательная гимнастика. такие занятия иде-
альны для москвичей «серебряного» возраста.

  Большой теннис. Подходит для всех возрастов.
  Тренажёры. Для тех, кто знает, какие именно 
упражнения ему необходимо делать.

опрос

Чтобы принять 
уЧастие в опросе, 

отсканируйте  
QR-код и перейдите  

по ссылке
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а также заняться скандинавской ходьбой и флорболом
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 Театр юных москви-
чей во Дворце пионеров 
на Воробь ё  вых горах не 
нуждается в представле-
нии. В числе его выпускни-
ков – Ролан Быков, Игорь 
Кваша, Ольга Кабо и другие 
известные актёры. А вот о 
педагоге этой популяр ной 
студии рассказать стоит: 
Андрей Задубровский – по-
бедитель всероссийского 
конкурса «Сердце отдаю 
детям».

в театре юных москвичей он 
преподаёт актёрское мастер-
ство. корреспондент «зкз» 
встретился с андреем и выяс-
нил, каких принципов при-
держивается молодой учитель 
и трудно ли было ему дойти 
до финала конкурса.

«пОмОгАлИ КОллегИ»
«сердце отдаю детям» – глав-
ный профессиональный 
конкурс для российских 
педагогов сферы допобразо-
вания. в финал (он проходил 
в санкт-Петербурге с 19 по 23 
сентября) вышли пять чело-
век – победители и призёры 
регионального этапа.
андрей блестяще справился со 
всеми заданиями и стал побе-
дителем в номинации «Педагог 
дополнительного образования 
по художественной направлен-
ности».
«Было несколько этапов, 
пройти их было нелегко. Но 
преодолеть каждый помогали 
коллеги, – признался андрей. 
– у нас очень хороший коллек-
тив, и я благодарен судьбе за 
то, что стал его частью».
так что свою победу андрей 
считает не только личной 
заслугой, но и достижением 
всего коллектива Дворца 
пионеров.

мАСТеРСТВО пО жИЗнИ
андрей преподаёт в тЮМе 
уже несколько лет. выпускник 
театрального института им. 
Бориса Щукина ещё на стар-
ших курсах понял, что ему 
ближе всего педагогика. По-
сле окончания вуза, получив 
преподавательский опыт, ан-
дрей узнал, что в тЮМ нужен 
педагог.
«театр юных москвичей – из-
вестная, сильная и смелая 
студия. Я очень обрадовался, 
когда узнал, что у них есть 
вакансия. так что теперь я, как 
и мои коллеги, всеми силами 
стараюсь держать марку», – 
говорит наш собеседник.
Под руководством андрея дети 
изучают театральное искус-
ство, осваивают хореографию, 

актёрское мастерство, сцени-
ческую речь. к выпуску ребя-
та – уже настоящие артисты. 
Пусть и не все связывают свою 
жизнь с этим ремеслом, это всё 
равно помогает им в жизни.
«Навыки, которые дети здесь 
получают, помогают им в обыч-
ной жизни. 
всем приходится отвечать 
у доски и общаться в разных 
коллективах, находить подход 
к разным людям. они стано-
вятся старше – и приходится 
посещать собеседования, 
презентовать проекты на ра-
боте, общаться с ещё большим 
количеством людей. то, чему 
ребята учатся в тЮМе, помо-
гает им легче достигать своих 
целей», – уверен задубров-
ский.

БеЗ КАСТИнгА
воспитанники тЮМа ежегод-
но участвуют более чем в 50 
театральных мероприятиях 
городского, всероссийского 
и международного масштаба. 
«у нас нет никаких кастингов, 
достаточно выбрать студию 
на mos.ru и записаться. Посе-
щать занятия можно с первого 
класса, а в некоторых случа-
ях и раньше», – приглашает 
андрей.
И попасть в тЮМ можно прямо 
сейчас. летом детей записы-
вают в разные кружки, некото-
рые осенью не укладываются 
в расписание. вот места и 
освобождаются. «так что самое 
время открыть ребёнку мир 
театра», – подытожил андрей.

наталья лужнова

в рамках масштабного фестиваля «усадьбы Москвы» на цент-
ральной поляне воронцовского парка в последнее воскре-
сенье сентября москвичи разгадывали шарады, участвовали 
в шахматном турнире и в старинных забавах.

фотофакт

Держать марку
Педагог Дворца пионеров победил во всероссийском конкурсе

Педагог актёрского 
мастерства Андрей 
Задубровский при-
глашает ребят в Театр 
юных москвичей.

 Сотрудники мЧС напом-
нили школьникам о важ-
ных правилах противопо-
жарной безопасности.

Девиз МЧс России звучит как 
«Предотвращение, спасение, 
помощь». Недаром первым 
в этом ряду идёт слово 
«предотвращение» – любой 
чрезвычайной ситуации лучше 
заранее попытаться избе-
жать, чем разгребать завалы 
впоследствии. Именно с такой 
целью сотрудники спасатель-
ных служб регулярно проводят 
профилактические мероприя-
тия со школьниками. в этот 
раз при поддержке Инфор-
мационного центра прави-
тельства Москвы мероприя-
тие прошло на территории 
специальной коррекционной 
общеобразовательной школы-
интерната для детей с наруше-
нием слуха № 52. 
как вовремя заметить задым-
ление, что нужно делать при 
возникновении возгорания, 
как правильно пользовать-
ся электроприборами – это 
и многое другое было пока-
зано в специальных учебных 
фильмах, подготовленных 
сотрудниками столичного 
управления МЧс. 
а ещё школы заблаговремен-
но готовят к учебному году. 

«Мы разбираем 
предписания 
и устраняем 
нарушения. Это 
делается для то-

го, чтобы маленькие жители 
нашего города могли чув-
ствовать себя в безопасно-
сти», – объяснил заместитель 
начальника управления – 
начальник отдела ОнпмпБ 
УнпР главного управления 
мЧС России по городу мо-
скве Алексей михан.

александр феоктистов
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 Недавно в России по при-
глашению президента по-
бывала делегация из КНДР 
во главе с лидером Ким Чен 
Ыном. Внимание к Востоку 
сегодня заметно во всех 
сферах общества. А в райо-
не Коньково на ул. Введен-
ского, 28, работает школа, 
где корейский язык и куль-
туру дети вот уже 30 лет 
изучают с 1-го класса. И са-
мых успешных из них даже 
отправляют на практику 
в учебные заведения Сеула.

гРАНт НА обуЧеНИе В Сеуле
«с 1-го по 4-й класс 
корейский язык 
изучается факуль-
тативно, в этом 
возрасте упор 

делается на развитие интереса 
к стране, языку, культуре, – 
объясняет директор школы 
№ 17 Ксения Силиванова. – 
в 5–9-х классах корейский 
изучается как второй ино-
странный язык. Дальше все, 
кто хочет продолжить углуб-
лённое изучение корейского 
языка, могут поступить в 10-й 
лингвистический класс. На дру-
гих профилях, например Iт, 
корейский продолжают изучать 
факультативно». 
ученики, которые проявляют 
особые успехи в овладении 
корейским языком, могут сдать 
по нему международный экза-
мен. высокие баллы дадут воз-
можность претендовать на по-
лучение гранта для бесплатного 
обучения в университетах сеула. 
такие выпускники в школе есть 
каждый год. Педагоги расска-
зали о талантливой ученице, 
которая пришла изучать корей-
ский язык в 10-м классе с нуля 
и за два года освоила так, что 

отлично сдала междуна-
родный экзамен. «На 

последнем звонке 

в 11-м классе мы ей вместе 
с аттестатом вручили грант 
на обучение в сеуле», – отмеча-
ет директор.

полНое погРужеНИе
«Есть дети, которым 
от природы даны 
способности к вос-
точным языкам. 
Другим надо более 

упорно заниматься, – считает 
учитель корейского языка 
и литературы школы № 17 
лариса Кигай. – с этого 
года всем легче учиться, так 
как впервые у нас появились 
учебники корейского языка как 

второго иностранного в 5–9-х 
классах. кроме того, наши спе-
циалисты вместе с посольством 
Республики корея уже начали 
работу над тем, чтобы корей-
ский язык, как недавно китай-
ский, включили в ЕГЭ. 
кстати, один из школьных 
преподавателей – носитель 
корейского языка. 
Дети от 12 до 16 лет могут 
поехать в летний лагерь. ко-
нечно, сначала нужно пройти 
конкурсный отбор. в этом году 
мы смогли отправить в корею 
на языковую практику двоих 
учеников. Это бесплатно, за счёт 
принимающей стороны, родите-
лям нужно было только оплатить 

50% от стоимости билетов». 
конечно, выучить на вы-

соком уровне язык без 
полного погружения 
невозможно. Поэто-
му в школе уделяет-

ся большое 

внимание изучению корейской 
культуры. а осенью традицион-
но проходит праздник урожая – 
Чхусок. в школе открылись 
кружки, где обучают игре на ба-
рабанах. а в ближайшее время 
начнут учить популярным корей-
ским танцам в стиле k-pop.

 юлия борта

 Мэр Москвы рассказал 
о развитии сети бесплат-
ного Wi-Fi в Москве. 
«Московской городской сети 
Wi-Fi – 10 лет. за эти годы 
она стала одной из самых 
крупных и разветвлённых 
сетей беспроводного ин-
тернета в мире. История 
городского Wi-Fi началась 
с Фрунзенской набережной. 
в 2013 г. точки для под-
ключения стали появляться 
в парках и студенческих об-
щежитиях. спустя 3 года Wi-
Fi заработал на центральных 
улицах, а в 2017 г. мы под-
ключили первые библиотеки 

и учреждения 
культуры. в этом 
году количество 
точек достигло 
почти 25 тыс.», – 

написал Сергей Собянин в 
своём телеграм-канале.
Мэр отметил, что активно 
подключаются к бесплат-
ному интернету на охотном 
Ряду, Манежной площади, 
Никитском бульваре, в парке 
Горького, а также в музее-
заповеднике «кузьминки-
люблино» и столичных 
парках. сергей собянин под-
черкнул, что в Москве созда-
на не только стабильная, но 
и бесшовная сеть. «Беспро-
водным интернетом можно 
пользоваться, перемещаясь 
по городу, без повторной ав-
торизации в течение суток», – 
заключил сергей собянин.

 В библиотеке № 186 
им. есенина на ул. Кржи-
жановского, д. 15, корп. 5, 
прошёл музыкальный кон-
церт «параллели и пере-
сечения». 
в исполнении лауреатов 
международных и всерос-
сийских конкурсов веры 
Хаменок (сопрано), Роберта 
Марискина (фортепиано) 
и Мари Папоян (виолончель) 
прозвучали произведения 
Моцарта, Пуччини, Форе,  
Массне, Шуберта и других 
композиторов.

 В культурном центре 
«Меридиан» в недавние 
выходные состоялся 
концерт-пленэр «Рисуем 
музыку. Импрессионизм». 
Произведения Дебюсси и Ра-
веля исполняли профессор 
РаМ им. Гнесиных Денис Че-
фанов (фортепиано) и его сту-
денты. а гости «Меридиана» 
пытались выразить на бумаге 
свои впечатления от музыки 
французских композиторов-
импрессионистов. ведь счи-
тается, что импрессионизм 
в живописи был не только 
предшественником, но и во 
многом причиной форми-
рования импрессионизма 
музыкального. 

Корейский в профиль
в школе № 17 в коньково изучают восточный язык с 1-го класса

Ученики 6-го класса с изучением 
микроэлектроники на занятии 
по инженерному моделированию 
и проектированию. 

Гордость школы – не толь-
ко подготовка будущих 
лингвистов-кореистов, но и 
классы микроэлектроники. 
теперь их в школе три. Это 
для тех, кто увлечён созда-
нием чипов, процессоров и 
микроконтроллеров, очень 
востребованная сегодня 
сфера. Расширение на-
правления по непрерывно-
му естественнонаучному, 

инженерному образова-
нию позволило привлечь 
в школу ещё больше 
заинтересованных ребят. 
в 3–4-х классах физика 

подаётся в игровой фор-
ме, в виде экспериментов. 
с 7-го класса начинается 
более углублённое изучение, 
подготовка к олимпиадам. 
Для юных инженеров-
техников в школе есть 
специальное оборудование, 
с помощью которого ребя-
та создают необходимые 
детали для своих разрабо-
ток. Это фрезерный станок, 
3D-принтеры, а в этом году 
приобрели даже паяльные 
станции, для чего пришлось 
оборудовать специальную 
вентиляцию в помещении. 

кстати

Школьный ан-
самбль «Мугунхва» 
исполняет знаме-
нитый корейский 
танец с веерами.

мен. высокие баллы дадут воз-
можность претендовать на по-
лучение гранта для бесплатного 
обучения в университетах сеула. 
такие выпускники втакие выпускники вт школе есть 
каждый год. Педагоги расска-
зали о талантливой ученице, 
которая пришла изучать корей-
ский язык в 10-м классе с нуля 
и за два года освоила так, что 

отлично сдала междуна-
родный экзамен. «На 

последнем звонке 

упорно заниматься, – считает 
учитель корейского языка 
и литературы школы № 17 
лариса Кигай. – с этого 
года всем легче учиться, так 
как впервые у нас появились 
учебники корейского языка как 

поехать в летний лагерь. ко-
нечно, сначала нужно пройти 
конкурсный отбор. в этом году 
мы смогли отправить в корею 
на языковую практику двоих 
учеников. Это бесплатно, за счёт 
принимающей стороны, родите-
лям нужно было только оплатить 

50% от стоимости билетов». 
конечно, выучить на вы-

соком уровне язык без 
полного погружения 
невозможно. Поэто-
му в школе уделяет-

ся большое 

Гордость школы – не толь
ко подготовка будущих 
лингвистов-кореистов, но и 
классы микроэлектроники. 
теперь их в школе три. Это теперь их в школе три. Это т
для тех, кто увлечён созда
нием чипов, процессоров и 
микроконтроллеров, очень 
востребованная сегодня 
сфера. Расширение на
правления по непрерывно
му естественнонаучному, 

инженерному образова
нию позволило привлечь 
в школу ещё больше 
заинтересованных ребят. 
в 3–4-х классах физика 

подаётся в игровой фор
ме, в виде экспериментов. 
с 7-го класса начинается 
более углублённое изучение, 
подготовка к олимпиадам. 
Для юных инженеров-
техников в школе есть 
специальное оборудование, 
с помощью которого ребя
та создают необходимые 
детали для своих разрабо
ток. Это фрезерный станок, 
3D-принтеры, а в этом году 
приобрели даже паяльные 
станции, для чего пришлось 
оборудовать специальную 
вентиляцию в помещении. 

Школьный ан-
самбль «Мугунхва» 
исполняет знаме-
нитый корейский 
танец с веерами.
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 «Я знаю о Ясенево доста-
точно, потому что много чи-
тала о районе. Но Ивану Ми-
тину удалось удивить меня. 
Чем? Родители Льва Толсто-
го венчались в храме святых 
первоверховных апостолов 
Петра и Павла в Ясенево», – 
призналась Елена Дьяченко 

в ходе пешеход-
ной экскурсии 
«Моё Ясенево», 
на которую она 
пришла вместе 

с мужем Константином и 
10-летней дочкой Анной.  

Иван Митин – руководитель 
краеведческих проектов 
культурного центра «вдохно-
вение», доцент высшей школы 
урбанистики им. высоковского 
НИу вШЭ. Мы вместе с другими 
участниками экскурсии про-
шлись на минувшей неделе по 
разработанному им маршруту. 

ДоМА в фоРМЕ буКв
во время прогулки, которая 
длилась без малого два часа, 
мы увидели усадьбу Ясенево, 
Битцевский лес, улицы и буль-
вары Ясенево. остановились 

у памятного знака, посвящённо-
го труженикам тыла – участни-
кам великой отечественной 
войны, на Новоясеневском 
проспекте. «Этот мемориал 
воздвигли в 1980-е в па-
мять о линии обороны 
Москвы, которая дей-
ствительно проходила 
в этих местах. за дере-
вьями просматривается 
огневая точка. Для мно-
гих из нас история райо-
на Ясенево начинается 
именно с этого памятного 
места», – рассказал Иван 
Митин. 
сделали несколько остано-
вок и у жилых домов на литов-
ском бульваре. «в конце 1970-х 
здесь появились кварталы 
в стиле советского модерниз-
ма с 9-, 16- и 22-этажными 
новостройками. Их автором, 
а также всей архитектурно-
планировочной концепции 
района стал Яков Белополь-
ский», – отметил Иван Митин.
всего в Ясенево 18 микрорай-
онов, самый интересный из них 
с точки зрения архитектуры 
находится на месте деревни 
Малое Голубино. «Дома там 

по расположению образуют три 
буквы с. задумка была в том, 
чтобы здания составляли слово 
«сссР», только букву Р не успели 
построить», – отметил Иван 
Митин. 

СвЯЗЬ вРЕМёН
«Мы узнали об экскурсии 
от учительницы старшего 
сына, – рассказала Наталья 
Шатилина, пришедшая на 
прогулку вместе с 9-летним 
Фёдором, 12-летним артёмом и 
мужем алексеем, который ро-
дился и вырос в этом районе. 
– Нам было интересно просле-
дить связь прошлого и настоя-
щего в истории Ясенево». 
«Большинство москвичей жи-
вут в таких спальных районах, 
как наш. Многие ездят на ра-
боту в другой район, и у них не 
остаётся времени посмотреть, 
где они живут. Мы с коллегами 
боремся за децентрализацию 
жизни столицы и стараемся 
показать особенности каж- 
дого района. Надеюсь, с Ясене-
во нам это уже удалось», –  
сказал Иван Митин после экс-
курсии. 

алексей дубровин

Моё, твоё, наше Ясенево 
корреспондент «зкз» погулял по району в сопровождении экскурсовода

Ясенево расположено между 
Балаклавским проспектом 

и МкаД. Яков Белополь-
ский – автор планиров-
ки района и соавтор 
общественных зданий, 
например кинотеатра 
«Ханой» (культурный 
центр «вдохновение»). 
Маршрут «Моё Ясене-
во» – победитель кон-
курса «Покажи Москву» 

в 2021 году. 

Большая часть экскурсии пролега-
ла через Битцевский лес. 

кстати

В 2022 году в историческом 
здании конюшен усадьбы  

Ясенево провели реставрацию.

фото олега серебрянского 

фото олега серебрянского 
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 Учителя, спасатели, трене-
ры, парикмахеры, медицин-
ские работники. Этих людей 
из разных сфер объединило 
одно – они все стали по-
бедителями конкурса «Мо-
сковские мастера» и других 
профессиональных сорев-
нований этого года. Чтобы 
отдать должное лучшим 
в своём деле, в префекту-
ре нашего округа прошла 
церемония награждения, 
которую мы посетили и пого-
ворили с лауреатами.

КоМандировКи 
Машиниста
один из победителей окружно-
го этапа конкурса «Московские 
мастера» и серебряный при-

зёр городского – 
28-летний влади-
мир воробьёв. 
Молодой человек 
из Гагаринского 

района работает машинистом 
электропоезда на оранжевой 
линии метро в депо «калуж-
ское». «у меня появились семья, 
дети, и я понял, что хочу найти 
хорошую работу, которая нор-
мально оплачивается и полезна 
для общества. Езжу только 
по калужско-Рижской ветке. Но 
бывают и «командировки». вот 
новые составы «Москва-2020» 
я со 2 октября обкатываю 
в депо «Нижегородское». Нужно 
на них 300 км проехать, чтобы 
не было никаких замечаний, 
и только потом можно пригла-
шать в них пассажиров», – рас-
сказывает владимир воробьёв. 

МУльтяшКи За ПятЁрКи 
лучшим учителем округа стал 
37-летний житель района тё-
плый стан антон сергиенко. 

он – финалист профессиональ-
ного конкурса «Педагоги года 
Москвы – 2023». Мужчина 
преподаёт для 7–11-х классов 
в школе № 1532 информатику, 
технологию, информационную 
безопасность. от школы до до-
ма антону идти всего 70 м. 

«Это моя первая 
победа такого 
уровня. Но мне 
удалось добиться 
результата бла-

годаря детям: мои ученики 
хорошо выступили на всевоз-
можных конкурсах, конферен-

циях. Например, на конкурсе 
«Шаг в будущее», который 
проходит в Бауманке, – у нас 
несколько призёров и по-
бедителей», – уточняет антон 
сергиенко. 
Его хобби – 3D-печать. «каж-
дый из детей, кто получил пя-
тёрки на занятиях, может взять 
на память фигурки различных 
персонажей, которые я сделал 
на 3D-принтере. Чебурашку, 
Шрека, других «мультяшек». 
На целый год пятёрок хвата-
ет», – отмечает антон серги-
енко. 

ПобедителеМ Может стать 
Каждый
в номинации «лучший тренер 
в сфере физической культуры 
и спорта по работе с детьми 
и подростками по месту жи-
тельства» окружного конкурса 
профессионального мастерства 
победителем стал Григорий 
Черкаев. 
он работает с 2000 года ин-
структором по физической куль-
туре, а также футбольным трене-
ром в школе № 536 в зюзино. 
Его подопечные – ученики 
8–9-х классов – регулярно 

завоёвывают золотые меда-
ли в соревнованиях по фут-
болу. 

«в этом году мои 
ребята стали чем-
пионами Москвы 
в престижном 
турнире «кожаный 

мяч». стали впервые чемпио-
нами России и по школьной 
лиге в «лужниках», в которой 
участвовало 64 региона», – 
говорит Григорий Черкаев.
Футболисты тренируются 
в школе по два-три раза 
в день.
 По словам тренера, среди его 
подопечных есть воспитанни-
ки, которые дошли до моло-
дёжной сборной России. 
«Мы работаем со всеми деть-
ми, потому стать победителем 
может каждый», – уверен 
Георгий Черкаев. 

алексей дубровин 

в Большом Московском цирке на проспекте вернадского прошла очередная репетиция текущей 
программы. На фото: подопечные артиста цирка, дрессировщика владислава Гончарова.

фотофактводителям на заметку
движение транспорта 
ограничили на участках 
ул. Миклухо-Маклая. 
Изменения вызваны строи-
тельными работами. 

до 15 октября теку-
щего года в круглосу-

точном режиме ожидается 
закры тие до двух полос 
на ул. Миклухо-Маклая – 
от ул. академика опа-
рина до д. 16/10, стр. 4, 
по ул. Миклухо-Маклая. 

а с 16 октября до 15 но-
ября автомобилисты не 

смогут проехать по одной по-
лосе на участке ул. Миклухо-
Маклая в районе пере-
сечения с ул. академика 
опарина. 

с 16 ноября до 25 декабря 
будут закрыты две по-

лосы на участке ул. Миклухо-
Маклая – от ул. академика 
опарина до д. 16/10, корп. 1, 
по ул. Миклухо-Маклая. 

Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

ул. Миклухо-Маклая

16/10 стр. 4

ул. Академика 
опарина

1

1

2

2

3

3

лучшие в своём деле
в префектуре чествовали победителей и призёров конкурсов профмастерства

лучшим воспитателем 
в округе признали елену 
васичкину, лучшим со-
циальным работником – 
Юлию никитину, лучшей 
медицинской сестрой – ана-
стасию Филиппову, лучшим 
парикмахером – екатерину 
Манаенкову, лучшим спа-
сателем – александра во-
рожейкина, лучшим води-
телем автобуса – даниила 
леймана, лучшим инжене-
ром – Михаила Костякова, 
лучшим сотрудником сферы 
жкХ и благоустройства – 
сергея дзюбу, лучшим 
специалистом по организа-
ции – екатерину азарен-
кову.

кстати

Городской конкурс «Москов-
ские мастера» прошёл в 26-й 
раз. В префектуре ЮЗАО 
наградили 12 победителей 
и финалистов из нашего 
округа.
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 «Турецкий гамбит», «Склифосов-
ский», «Любовь под прикрытием»… 
Популярная актриса Ольга Красько, 
сыгравшая более чем в 40 фильмах 
и сериалах, рассказала о жизни 
в нашем округе. 

И в цирк, и в театр
– Ольга, что связывает вас с юго-
западом Москвы?
– Я жила в академическом районе, 
на улице кедрова. Именно там у меня 
появилась на свет дочка олеся. Ей 
в следующем году уже 18 лет испол-
нится. 

– Какой был микрорайон на Кедрова 
в то время? Нравились вам эти места? 
– Да, мне там очень нравилось жить. 

там был чудный детский садик, в кото-
рый, я думала, пойдёт моя дочка. когда 

пришла туда однажды, пора зил 
живой уголок – много растений, 

аквариумы, на стенах – детские 
рисунки. увидела деток в ха-
латиках, видимо, из бассейна 

малыши шлёпали. Я подумала: 
боже, как тут по-домашнему 

уютно! во дворе – компо-
зиции из коряг. красиво 

и с любовью всё было 
сделано. Не сложилось 

отдать туда дочку, но 
тёплое воспоминание 

осталось. И не толь-
ко о том детсадике, 

но и о районе 
в целом. 

– У вас дочка 
и двое сыновей. 
Когда хотите вы-

гулять детей, 
куда ходите?

– Мы 
ходили 
и в Боль-
шой 
Москов-
ский цирк 
на про-
спекте вер-

надского, и в 
театр Наталии 

сац, что рядом с цирком. Мы везде с 
ними побывали.

вышивание со смыслом
– Давайте теперь о том, какая Ольга 
Красько за кадром. Чем увлекаетесь?
– Я в последнее время очень много 
читаю про историю нашего государства 
и конкретно про славян – про их быт, 
про их мироощущение. Меня очень за-
интересовал факт, почему они вышивали 
на рубахах и сарафанах. Представьте, 
сколько было дел у них, а они ещё и вы-
шивали! Я поняла, что таким образом они 
«кодировали» вещи. у каждой вышивки 

ведь своё значение. Например, мужчине, 
идущему на бой, вышивалось одно, ре-
бёнку – другое. Эти украшения на одежде 
их защищали.
своим детям и мужу я тоже хочу вышить 
славянские символы-обереги на одеж-
де. Это будет сложнее, чем вышивать 
по готовой канве, на которой уже есть 
рисунок. На одежде нужно самой его 
размечать. Хочу найти мастера, ко-
торый подскажет, как это правильно 
сделать. 

«люди не ведают, 
что говорят»
– Вы одна из самых сни-
маемых актрис. Что сейчас 
интересного происходит 
в вашей жизни? 
– Последние полгода про-
вела на фестивалях. Я ино-
гда бываю на забайкальском, 
это мой любимый. там мы с мужем 
познакомились. в «артеке» в этом году 
впервые побывала. Поскольку я не 
самый светский и не самый тусовочный 
человек, мне радостно, что вокруг мно-
го интересных людей. Я учусь у моей до-
чери быть открытой. И кинофестивали 
помогают практиковать это качество. 
кстати, у каждого фестиваля разная 
атмосфера. схожи они в одном – пода-

рили много открытий, и человеческих, 
и профессиональных, и эстетических. 

– К сожалению, сегодня не все арти-
сты открываются с хорошей стороны, 
поэтому не могу не задать вам больной 
вопрос – о сбежавших актёрах, ко-
торые льют грязь на Россию. Спрошу 
о вашем коллеге Артуре Смольянинове, 
который не просто уехал с началом СВО 
за границу, а активно поддерживает 
Украину и сказал, что готов воевать 
на стороне ВСУ и стрелять в своего 

партнёра по фильму «9-я рота» 
Сослана Фидарова, воюющего 

в Донбассе…
– Я в принципе поняла, что 
люди не ведают, что творят, 
и уж тем более они порой 
не ведают, что говорят. 
Я не исключаю, что многие 
из них живут по чьим-то 

программам, не исключаю 
того, что НлП – нейролингви-

стическое программирование – 
сегодня пышным цветом цветёт. вот 

и смольянинов не осознаёт до конца, что 
вытворяет. Потому что никакой адекват-
ный человек так не будет говорить ни 
про кого. Родители его здесь, дети тут. 
И Россия, его родина, ничего плохого ему 
не сделала. Не суди – и не судим будешь. 
Поэтому воздержусь от оценок ему и ему 
подобным.  

ольга шаблинская

В кадре и за кадром
звезда «турецкого гамбита» актриса ольга красько 
рассказала о любимом академическом районе  

• Родилась 30 ноября 
1981 года в Харькове. в ран-
нем детстве переехала с роди-
телями в Москву. в 2002 году 
окончила Школу-студию МХат 
(курс о. П. табакова).
• Дочь олесю красько актри-
са родила в 2006 году.
• Муж – вадим Петров, 
познакомились на забай-
кальском кинофестивале 
в 2015 году. 
• в браке родились сыновья 
остап и олег. Последний на-
зван в честь о. табакова. 

досье

Мы 
ходили 

и в Большой Мо-
сковский цирк на 

проспекте Вернад-
ского, и в Театр Ната-

лии Сац, что рядом 
с цирком. Везде 
с семьёй побы-

вали

Кинокартина «Турецкий гамбит» мгновенно 
принесла славу и Марату Башарову, и Ольге 
Красько.

Иван Шибанов и Ольга Красько в спектакле 
«Разговоры после погребения» Московского 
театра Олега Табакова.

С дочерью Олесей и сыновьями Остапом (справа) и Олегом (слева) на пре-
мьере мультфильма «Изумительный Морис».

За кадром актриса любит вышивать 
и проводить время с семьёй.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Раскрасьте рисунок, 
используя цвета, обозначенные  
точками.
2. Найдите пять отличий между 
двумя картинками.
3. Дорисуйте недостающие 
части изображений. 

2

3

1
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– почему вы не выполнили свою 
работу? 

– потому что всё, что ни делается, – 
всё к лучшему.

◆ ◆ ◆
– ты что, обиделась?
– нет, я за топором.

◆ ◆ ◆
Мадонне – 55, её парню – 29.
джей ло – 42, её парню –26.

Мэрайе кэри – 44, её мужу – 32.
всё ещё одинока? расслабься, твой 

парень ещё не родился.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Где работает ге-
рой Георгия вицина из фильма «неис-
правимый лгун»? 4. «бросить косой …». 
9. Что помогает оттачивать дикцию? 
10. Голливудская звезда, чей первый 
«оскар» связан с фильмом «крамер про-
тив крамера». 12. «доброе … не откла-
дывай» (японская пословица). 13. «верх-
няя точка» славы. 14. Говорящая птица 
из сказочной истории про снежную ко-
ролеву. 16. Единственный «игрок рука-
ми» в футболе. 20. бумажный перечень. 
22. крупный выигрыш. 23. Царское во-
площение бога вишну. 27. погода «силь-
но в минусе». 28. лицо кота из «бумера». 
31. историческая драма «битва за …» 
с музыкой Эннио Морриконе. 32. Чьё 
имя носит камерный театр из романа 
«Место под солнцем» полины дашко-
вой? 34. Где именно аргонавты добыли 
золотое руно? 35. самая длинная ре-
ка в крыму. 39. как супружеский, так 
и карточный. 40. Мексиканские чипсы, 
помогающие восстановить артериаль-

ное давление. 41. сельский учёный. 
42. стержень танца. 43. компьютер-
ный язык. 45. пляжный формат брюк. 
46. в какой науке отличился луиджи 
Гальвани? 47. «паркет» сверху трясины. 
48. священник, обличённый в идоло-
поклонстве Моисеем. 49. кусок, что 
в ателье относят. 50. Математический 
калибр. 51. Газ с «именной рыбкой». 
52. сердце беларуси.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что возглавляет то-
варищ дынин, комедийно сыгранный 
Евгением Евстигнеевым? 2. на каком 
инструменте умеет играть актёр данила 
козловский? 3. крупнейшая авиакомпа-
ния россии. 5. Громовержец у эллинов. 
6. атрибут дамы с лицом ольги кабо 
из сказочного фильма «дюймовочка». 
7. Что такое китайский лун? 8. Месть 
колдуна. 11. Глубина с ископаемы-
ми. 12. борьба за стройность. 15. Что 
украл снусмумрик и оказался в тюрьме? 
17. кто купил себе мужа в рассказе «не 
надо спекулировать» Михаила зощен-

ко? 18. «Гиблое дело». 19. арест бро-
дячих собак. 21. украинская народная 
пляска. 22. прозвище полковника Гор-
деева из детективных романов алексан-
дры Марининой. 24. детский возраст. 
25. высокопарное ложе. 26. у винсен-
та ван Гога есть … с отрезанным ухом. 
28. он увлёкся театром, чтобы избавить-
ся от застенчивости (звезда нашего ки-
но). 29. земляной. 30. аргентинское … 
33. кавказская трава, не только повы-
шающая аппетит, но и продлевающая 
жизнь. 36. уносит все печали прочь. 
37. Чья винтовка принесла первую ме-
даль советским биатло нистам на чем-
пионате мира? 38. влюб лённый принц 
из «лебединого озера». 39. проход меж-
ду рядами в античном театре. 41. звезда 
французского кино, считающая: «когда 
кого-то любишь, всегда думаешь, что 
обязана помочь ему измениться. Это 
типично женская иллюзия. любовь не 
может быть терапией». 44. прозрачная 
клейкая лента. 46. заразная палата.

Прогноз со 2 по 8 октября  
ожидается ровный геомагнитный фон.  
кр 2–3 (магнитосфера слабовозмущённая). 
никаких дополнительных мер предосторожно-
сти не требуется даже людям с хроническими 
сердечно-сосудистыми болезнями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. парикмахерская. 
4. взгляд. 9. скороговорка. 10. Хоффман. 12. де-
ло. 13. зенит. 14. ворон. 16. вратарь. 20. реестр. 
22. куш. 23. рама. 27. Мороз. 28. вдовиченков. 
31. алжир. 32. ваганова. 34. колхида. 35. сал-
гир. 39. долг. 40. начос. 41. агрохимик. 42. ритм. 
43. «ада». 45. Шорты. 46. биофизика. 47. Гать. 48. аа-
рон. 49. отрез. 50. диаметр. 51. неон. 52. Минск.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. пионерлагерь. 2. саксо-
фон. 3. «аэрофлот». 5. зевс. 6. лорнет. 7. дракон. 
8. сглаз. 11. недра. 12. диета. 15. арбуз. 17. врачи-
ха. 18. безнадёга. 19. отлов. 21. Гопак. 22. колобок. 
24. Малолетство. 25. одр. 26. автопортрет. 28. ви-
цин. 29. вал. 30. танго. 33. Эстрагон. 36. радость. 
37. Мосин. 38. зигфрид. 39. диазома. 41. аджани. 
44. скотч. 46. бокс.




